

Le Rapport d'Orientation budgétaire au Conseil Municipal: Un débat surréaliste!

Le débat d'orientation budgétaire qui précède le vote du budget primitif de l'année en cours (DOB) a beau être devenu un rapport d'orientation budgétaire (ROB), il n'en reste pas moins un débat, un échange important entre les élus du conseil municipal.

Sa fonction est de permettre à la majorité de justifier ses choix et à l'opposition de proposer d'autres options. Ce fut original : l'opposition, en la personne de Mme Sereni, ne voulut pas débattre au motif que tout était déjà décidé dans Reflets. Donc pas de débat.

C'est alors que le groupe de nos alliés majoritaires, "notre bien commun" reprit le flambeau et fit une critique en règle des options de notre majorité, investissements, services etc... Le tout étant pourtant conforme à notre programme commun. Il a donc fallu s'expliquer et défendre nos choix : création de deux nouveaux services (Classe ULIS et Centre Municipal de Santé), pas d'augmentation d'impôts, pas d'emprunt.

Comment nos concitoyens s'y retrouvent-ils dans cette situation ubuesque ? Eh bien nous leur faisons confiance, ce ne sont pas des professionnels de la politique et leur bon sens saura venir à la rencontre du nôtre.

Nous gardons le bon cap, avec vous.

Henri de Meyrignac et l'équipe majoritaire
"Vaux-le-Pénil, Notre Avenir, Ensemble".

Faux débat, vrai mépris

Il est d'usage à Vaux-le-Pénil de présenter le budget de la commune dans le magazine Reflets **APRÈS** qu'il a été étudié, débattu et voté par les élus en conseil municipal. Henri du BOIS de MEYRIGNAC a décidé d'innover en dévoilant les grandes lignes du budget 2021 **AVANT** même le débat d'orientation budgétaire prévu le 4 février.

A quoi bon débattre d'orientations si celles-ci – montant du budget, non-recours à l'emprunt, subventions aux associations, détail des investissements – font l'objet d'une publication distribuée préalablement dans toutes les boîtes aux lettres ? Pour le maire et ses amis le débat d'orientation budgétaire n'est qu'une formalité à accomplir et **le conseil municipal est une simple chambre d'enregistrement de décisions déjà prises au détriment du respect des procédures démocratiques et réglementaires auxquelles nous sommes attachés.**

Face à ce nouveau déni de démocratie, notre groupe a décidé de ne pas participer à la mascarade qui s'est jouée le 4 février. Nous avons cependant été les spectateurs attentifs, au travers de la déclaration du groupe « Notre bien commun », des divergences marquées qui animent la majorité municipale.

Nous jouerons en revanche pleinement notre rôle lors du conseil municipal du 18 mars : il ne s'agira plus de participer à un faux débat joué d'avance, mais bien d'interroger la majorité municipale sur les propositions budgétaires qui nous seront présentées pour l'année 2021.

N. BEAULNES-SERENI, J-M. JUDITH,
P. ESPRIT, L. VANSLEMBROUCK, A. MICHEL,
S. VALENTE et D. GAVARD "Vaux-le-Pénil
notre ville, notre vie!"

vlp2020.nv@gmail.com / 06 36 18 05 52
vlpnv.wordpress.com

Pour une écologie citoyenne et participative

Lors de la dernière campagne municipale nous avons fait de la démocratie et de l'écologie deux piliers de notre projet. **Nous ne pouvons donc que nous féliciter que près de 70 Pénivauxois et Pénivauxois se soient inscrits pour participer au comité citoyen** sur l'avenir du bois Gaston-Dumont et de la plaine des Jeux. Cette soif de participation est une richesse inestimable.

Ne pourrait-on pas élargir la réflexion du comité à l'ensemble des questions écologiques ? Plusieurs communes, comme Grande Synthe dans le Nord ou Grabels dans l'Hérault, ont pris des initiatives intéressantes dans ce domaine. **La création d'un conseil citoyen sur la transition écologique pourrait offrir la transversalité indispensable pour engager Vaux-le-Pénil dans des politiques écologiques ambitieuses.** Un tel conseil, ouvert à tous les citoyens, aux élus de la majorité, de l'opposition et aux associations de défense de la nature, pourrait offrir une vision d'ensemble des questions écologiques: comment favoriser des pratiques agricoles locales et les circuits courts sur les terres des Prés Neufs ? Quel urbanisme compatible avec le changement climatique ? Quelle protection des bois et des espaces verts ? Comment favoriser la rénovation thermique des bâtiments et les mobilités douces ?

Ces questions méritent un débat de fond avec la population pour que l'écologie, vitale pour l'avenir commun, devienne un axe majeur de notre action.

J.GUERIN, D.AMIOT, A.BOULET,
A.BOUTET, I.CAKIR
pour Vaux-le-Pénil notre bien commun.
+ d'infos : vauxlepenil-notrebienscommun.fr

La fausse bonne idée du tout carcéral

Il semble acté que le projet d'implantation d'une prison sur notre commune soit écarté. Les arguments de spoliation de terres agricoles ou écologiquement protégées sont justifiés mais cela ne suffit pas. **C'est toute la politique carcérale du gouvernement et de la région qu'il faut mettre en cause.**

Dans un rapport de mars 2020, il est proposé l'établissement d'une convention entre notre région et le Ministère de la Justice pour, entre autre, «augmenter le nombre de places de prison en Ile de France au travers de la construction de nouveaux établissements pénitentiaires». Une telle décision interroge sur les choix de société qu'elle implique.

Entre 1995 et 2016, la population pénale a augmenté de 19,3% alors que la population nationale augmentait de 12% et plusieurs organisations nationales et internationales dénoncent régulièrement les conditions inacceptables de détention dans de nombreuses prisons. La Contrôleuse générale des lieux de privation de liberté (CGLPL) a même constaté que l'idée selon laquelle l'emprisonnement tend à éviter la récidive est largement injustifiée.

Il serait plus judicieux de consacrer cette enveloppe budgétaire à l'entretien des prisons existantes et d'y améliorer les conditions d'hygiène. Il serait aussi urgent de donner plus de moyens pour les personnels de prévention et d'insertion dans l'accompagnement des détenus.

Les textes du droit français font en principe de l'enfermement une exception, il faudrait aussi développer des mesures alternatives à l'incarcération.

Patricia Rouchon, Viviane Janet,
Jean-Louis Masson

"Vaux-le-Pénil humain, citoyen et solidaire",
groupe soutenu par le PCF.

État civil

Naissances

- ▶ Harish KAMALANATHAN né le 30 décembre 2020
- ▶ Qassim BERSELLOU né le 3 janvier 2021
- ▶ Louna, Agnès, Nadia ROCHET née le 25 janvier 2021
- ▶ Kam, Charles, Lord TJOUEN né le 1^{er} février 2021
- ▶ Isaac BUSAWON né le 9 février 2021

Décès

- ▶ M. Didier, Raymond, Jacques GARRIVIER décédé le 20 décembre 2020
- ▶ M. Gérard, Louis BOSSE décédé le 5 janvier 2021
- ▶ M^{me} Khedidja BRAHMI, veuve MEGHOUFEL, décédée le 29 janvier 2021

REJOIGNEZ-NOUS SUR NOS RÉSEAUX SOCIAUX !

NOTRE PAGE FACEBOOK

@VilleVLP



NOTRE COMPTE INSTAGRAM

@Ville.de.vaux.le.penil



Le magazine de l'information municipale :
01 64 71 51 00 / www.mairie-vaux-le-penil.fr



Directeur de publication : Henri de Meyrignac / **Rédactrice en chef :** Morgane Girolt / **Comité de rédaction :** Henri de Meyrignac, Pierre Helwig, Nicolas Cochet, Amalia Da Ponte, Morgane Girolt, Aurélie Robin / **Conception, maquette :** Aurélie Robin / **Impression :** Alliance Partenaires Graphiques - 03 26 50 33 97. ©**Photos :** service communication, Adobe stock, Rob C. Croes - Anefo - Nationaal Archief, DR.

Ce magazine est imprimé en 5 400 exemplaires sur papier PEFC.

Pour nous contacter : communication@mairie-vaux-le-penil.fr